

SUSCRIPCIÓN

Madrid: un mes... 1,50 ptas
Provincias: trimestre... 5
año... 20
Portugal: ídem... 7,50
Unión postal... 10
No se devuelven los originales.

ESPAÑA LIBRE

DIARIO DE LA NOCHE

ANUNCIOS

Línea en tercera plana... 1,50 ptas
Línea en cuarta ídem... 0,30
Comunicados, á precios convencionales.

Teléfono número 2.499
Apartado 276

Número suelto, 5 cts.

HECHOS CONTRA IDEAS

La armonía imposible

A partir del discurso del señor conde de Romanones en el Palace-Hotel, han ocurrido sucesos políticos que ponen de manifiesto la imposibilidad de ciertas armonías con que el ilustre prócer soñaba.

Por muy saturado de buena fe que el actual presidente se encuentre, no es extraño que aquellos que no tienen otra fuente de conocimiento que los hechos le achachen debilidad en estos tiempos incompatibles con un acertado gobernar.

Los espíritus, ansiosos de ver cumplidas promesas que han de conducirnos á más próspera situación social y económica, contemplan con horror la menor desviación del timón del Estado hacia las derechas. Como la gran masa de españoles no iniciados juzga de los sucesos y aun de la palabra en grandes síntesis, interpreta la armonía anunciada en el Palace Hotel por el conde como pérdida de algo á que se cree con derecho.

Afortunadamente, los propios elementos conservadores, con olvido notorio de algo que aseguran ser objeto primordial de su respeto y amores, hacen imposibles esas corrientes de inteligencia á que las necesidades de gobierno invitan.

De extemporáneo calificó Romanones el mitin celebrado en el Gran Teatro, y á fe que estuvo parco en el calificativo. Analizando el verdadero alcance de la reunión celebrada, acaso su verdadero calificativo hubiera sido el de poco respetuosa para la persona que se trataba de honrar.

Es verdaderamente extraño y paradójico que tengamos que ser nosotros quienes enseñemos á las derechas el camino que en determinados casos es prudente seguir, si no se quiere envolver en el ridículo aquello mismo que se trató de vestir con ropaje de grandezas.

Y de que esto es cierto, certifican los hechos mismos con una elocuencia mayor que todos los alegatos probatorios. Un individuo atenta contra la vida del jefe del Estado, y desde todos los campos de la política surge unánime y espontánea la protesta contra el hecho reprochable por toda conciencia honrada.

Por las avenidas de Oriente desfilan gentes de todas las ideas y condiciones: el Ejército, el Poder oficial, los Centros de enseñanza, los próceres y los pequeños y desheredados alzan su voz al unísono en tonos de execración.

La Prensa condena el hecho con unanimidad, y las autoridades despliegan un inusitado celo en la incoación de diligencias averiguadoras de responsabilidades. ¿Qué resta que hacer? ¿Por qué regla de tres son llamados unos cuantos señores á especializar ó hacer monopolio de sentimientos que son unánimes en España? En este sentido calificó bien de extemporánea la reunión el jefe del Gobierno.

Sólo á restar brillo al conjunto de la protesta unánime—sea cual fuese la persona objeto del atentado—pudo contribuir ese afán á achicarla de parte de un grupo exiguo.

Pero hay más—y aquí viene la falta de respeto—en ese mitin la acción reprochable y la persona agredida han sido relegados á segundo término. Cuando nadie hace política y se olvidan ante el hecho insólito las preocupaciones y luchas de partido, se le ocurre á la Juventud conservadora tomar de pretexto el hecho mismo para hacer apologías de gobernantes incompatibles con la opinión; para hablar de política, después de haber callado cuando acaso se debió hablar; para adjudicar, en fin, responsabilidades inductoras á quienes la ley no las atribuye y descargar culpas contra el mismo Gobierno, que proclama por boca de su presidente la necesidad de inteligencias para la buena marcha de la política nacional.

Esta conducta no es oportuna, ni respetuosa, ni justa.

Con igual derecho é idéntico pretexto celebrarán otro mitin las juventudes liberales, y allá en el Alcázar contemplará D. Alfonso con pena cómo estos hombres, que dicen amarle tanto, aprovechan hasta estas circunstancias de anomalía para sus luchas de bandería, mientras nosotros asistimos como especta-les á la constante merma del crédito y los privilegios nacionales, producida por los que se creen ungi los para su defensa.

BÉLGICA

La huelga general

Se extiende el paro.—Un discurso de Vandervelde.—Gestiones de los liberales. Bruselas, 21.—La huelga sigue extendiéndose por todo el país.

En Lieja se ha celebrado una manifestación á la que han concurrido 20.000 obreros.

La presidencia los diputados por Lieja y el jefe socialista Vandervelde.

Al llegar á la Casa del Pueblo, el presidente y otros individuos de la Junta central pronunciaron discursos.

Vandervelde hizo historia de la huelga y les aconsejó que siguieran, como hasta aquí, en actitud pacífica.

Parece ser que los liberales realizan gestiones cerca del Gobierno, buscando una solución al conflicto.

El acuerdo se trata sobre la base de una orden del día que se presentará mañana ó pasado á la Cámara de diputados por el diputado liberal Masson.

Cuando las negociaciones que fueron llevadas á la práctica para evitar la huelga, Brocqueville, jefe del Gobierno, dijo que aceptaría la formación de una Comisión que se encargase de estudiar un proyecto de reforma del sufragio.

Los socialistas pidieron que se reuniera inmediatamente, y Brocqueville se negó á ello.

Entonces quedó acordada la huelga.

El diputado Masson propondrá que la Cámara acuerde que sea nombrada la Comisión con plenos poderes, y que dé comienzo en seguida á sus trabajos.

Se cree que el Gobierno aceptará la fórmula, que los socialistas se avendrán y que la huelga terminará en la semana próxima.

AL VUELO

El jefe del Gobierno ha comentado la actitud de los jóvenes conservadores, aplicándose el mismo criterio que á las damas que han protestado de lo del Catecismo.

Al conde, por lo visto, le tienen sin cuidado estas protestas, y cree que los conservadores lo que sienten es la impaciencia del Poder.

Y es natural, lo de Juventud conservadora resulta casi una paradoja ó una ironía.

En el partido abundan los calvos que es un gusto.

Y esperando en la oposición, es seguro que no les luce ya el pelo.

En el teatro Martín se anuncian melodramas á todo pasto.

¡Es lo que nos faltaba! El tifus, el calor, las películas del cine, y para fin de fiesta el Sr. Gómez Ferrer dando gritos guturales.

El verano, pues, promete ser delicioso.

GRAN PLANCHA POLICACA

Un caballero detenido por no adivinar quién va en un auto.—Las precauciones de Méndez Alanís y... viva la seguridad individual.

De un querido colega de la mañana tomamos la siguiente noticia, que nos sorprendería sobremanera si no estuviéramos acostumbrados á las enormes planchas que se tira la Policía en su inconcebible celo de ver en cada persona decente un criminal terrible, y en cada ciudadano pacífico un conspirador furibundo.

El caso es el siguiente: D. Manuel Díaz Rodríguez, un caballero español, distinguido y acaudalado, fué el martes 15 al Pardo, lugar que no conocía. Visitó el Palacio, y se entreuvo en pasear, recorriendo aquellas deliciosas alamedas, ínterin llegaba la hora de que saliese el tranvía de vapor, donde pensaba regresar á Madrid.

Al cruzar por la carretera del puente, en dirección al camino del Cristo, se detuvo en una zanja á descansar unos momentos.

Un automóvil á gran velocidad cruzó por delante del Sr. Díaz, sin que éste, por la enorme velocidad que llevaba el vehículo, pudiera apercibirse de que éses eran las personas que lo ocupaban.

Al poco rato un guarda de campo vino al encuentro del caballero turista preguntándole qué hacía allí.

El Sr. Díaz contestó amablemente que estaba descansando, y al oír del guarda que estaba prohibida la permanencia en aquel sitio, se excusó alegando su ignorancia, y se marchó inmediatamente.

Momentos después subía en el tranvía de Madrid, y ya en la plataforma, se le acercó un guardia de Seguridad que, requiriendo la presencia de un guardia civil que también iba en el tranvía, le preguntó con gran solemnidad que por qué no había saludado al Rey.

El Sr. Díaz quedóse perplejo, pues ni siquiera se había percatado que D. Alfonso pasase por su lado.

Así lo manifestó; mas á pesar de todo fué detenido, sin que le valiera mostrar su cédula personal y otros varios documentos.

El Sr. Díaz fué conducido á Madrid á la Dirección de Seguridad, donde se le sometió á un minuciosísimo interrogatorio, y se le exigieron los nombres de varias personas que res pondiesen de él, para ponerlo en libertad.

Hechos como éste causarán asombro á todo el que lo lea, pues es completamente absurdo, en un país liberal, detener á un ciudadano por una sospecha tan fútil como ilógica, proporcionándole molestias innecesarias y dando lugar á que personas ligeras califiquen de merodeador á un intachable caballero.

Muy grandes son los servicios de la Dirección general de Policía, pe ó no estaría de más que moderara un poco su celo.

ESPAÑA EN MARRUECOS

El jalifa en Alcázar

Nuevos informes recibidos en los ministerios de Estado y Guerra del cónsul de Alcázar y del comandante general de Larache comunicando que á las once y media de la mañana del día 20 llegó al puerto y vado de Yedit; en el Lucas, el jalifa, príncipe Muley Mehdi.

Recibióle el coronel Fernández Silvestre, el cónsul español, las autoridades locales indígenas, una Comisión de moros notables, representaciones de las cabilas y cofradías musulmanas y numerosos israelitas.

Hizo su entrada en la población solemnemente, y fué aclamado por las masas en las calles y en las azoteas.

Después visitó los santuarios, en los que se hicieron los sacrificios con arreglo al ritual de la religión musulmana, por voluntad expresa del pueblo.

Estuvo después en nuestro campamento, donde fué recibido con los honores de infante de España, izándose el pabellón nacional al mismo tiempo que la batería de Sidi-Aisa ben-Kassen disparaba 19 cañonazos.

El príncipe Muley Mehdi revistó las tropas, que formaron en orden de parada, desfilando luego ante él.

Después del cónsul, acompañado del coronel Silvestre, del cónsul español, de las autoridades locales indígenas y de los moros notables, se dirigió á su campamento.

Una vez en su tienda, el comandante general de las fuerzas españolas dió la bienvenida al príncipe en nombre del Gobierno de España. También le cumplimentó el cónsul.

Junto á la tienda se han montado dos cañones, y han montado la guardia los soldados del tabor n.º 2.

Las banderas ondean en todos los campamentos y edificios militares.

La redacción y administración de ESPAÑA LIBRE se han trasladado á la calle de las Huercas, núm. 22, pral.

Espanoles fallecidos en el extranjero

La Embajada de España en Roma participa el fallecimiento del súbdito español Rogelio Corral, ocurrido en Parma el 13 de Noviembre último.

El cónsul de España en Marsella participa a defunción de los súbditos españoles: Agapito González Sánchez, natural de Vallejera, de veinte años de edad, jornalero.

Elena Vilalta Torrens, natural de Barcelona, de tres años de edad.

Adrián Allegretti Honorati, natural de Jerez, de treinta y cuatro años de edad, jornalero.

Miguel Bausá Pons, natural de Sóller, de treinta y tres años de edad, licorista; fallecidos todos ellos durante el mes de Febrero último.

El cónsul de España en Panamá participa la defunción de los súbditos españoles:

Justo Delgado Martínez, de treinta y dos años, soltero, natural de Quintanar de la Sierra, provincia de Burgos, ocurrida en el dispensario de Gatun, zona del Canal, el día 18.

Antonio Palacios, de veintinueve años, casado (se ignoran más datos), ocurrida en el Hospital de Ancón, zona del Canal, el día 18.

José Vega, de cuarenta y cinco años, casado, natural de Valdeoro, Ayuntamiento de Tierrallana (Lugo), ocurrido en el Hospital de Ancón el día 28.

Julio Marrona, de siete días, ocurrida en Cerro, zona del Canal, el día 11.

Juvenicia Sánchez, de cinco meses, ocurrida en Cerro, zona del Canal, el día 28; todos ellos en el mes de Febrero último.

El problema de las alianzas

Nuevas declaraciones de Melquiades Alvarez

Consultado el ilustre jefe de los republicanos reformistas por un redactor de El Liberal acerca de los comentarios de que han sido objeto, en la Prensa, las declaraciones hechas á D. Juan Pujol por el elocuente tribuno, se ha mantenido entre éste y el redactor de El Liberal el siguiente diálogo:

—¿Ha leído usted los comentarios que la Prensa dedica á sus declaraciones?

—Sí, y no me sorprenden; estoy avezado á estas tormentas. Tengo el raro don de saliviar fácilmente á las gentes, que parecen siempre, en el primer impulso al menos, dispuestas á tergiversar mis palabras, que en esta ocasión el Sr. Pujol supo reflejar con gran fidelidad.

—Pero ahora hasta la Prensa republicana, aquella que siempre mostró hacia usted una sincera adhesión, se enfrenta con el criterio que parece inspirar las declaraciones hechas por usted al redactor de El Mundo.

—No me lo explico más que por un acto de ofuscación; cuando vuelvan á leer lo que yo dije y se seren en mis vehementes comentaristas, verán que sus censuras carecían de todo género de bases y razones.

—Pues bien claro dicen que no comparten con usted la opinión de la necesidad de construir esa segunda escuadra.

—¿Pero de dónde han podido colegir que yo predique esa necesidad? Mi opinión es clara: soy decidido partidario de una alianza con Francia é Inglaterra, partiendo del supuesto de que esta alianza ó «entente» (no he de discutir ahora palabras, jamás implique por parte nuestra una cooperación militar activa. Dije, y repito, que nosotros, por razón de nuestra posición geográfica, podemos ofrecer mucho, sin que ello nos cueste ni un solo céntimo de nuevos gastos.

—Entonces, ¿cómo habló usted de construir la segunda escuadra?

—Es muy sencillo. Discurría yo sobre el supuesto de que fuese cierto un hecho que nos dió á conocer el Sr. Maura y Gamazo en el Congreso, discutiendo el Tratado con Francia y las cuestiones de Marruecos, hablando, por cierto, en nombre del partido conservador.

Según lo que allí oímos existe un pacto (creo que nació después de la entrevista de Cartagena) que nos impone la construcción de un determinado número de unidades navales para cooperar, caso necesario, á la acción de apoyo y defensa que en momentos oportunos puede prestarnos alguna potencia.

—¿Y si eso es cierto?

—Si es cierto, como antes que republicano ni político soy español, creo que como tal estoy obligado á cumplir compromisos en que está empeñado nuestro honor y nuestra solvencia como Nación. En los asuntos internacionales hay una condición esencial, y es la de continuidad de conducta; todos los Gobiernos y todos los partidos, sean cuales fueren sus orientaciones, tendencias y significación, están ineludiblemente obligados á respetar las obligaciones contraídas con otras Potencias. Por esto hablé, hablo y hablaré, como supuesto fundamental, de la existencia de ese compromiso. Podremos exigir, exigiremos seguramente, responsabilidades á quienes la hayan contraído, y les pediremos cuenta detallada de su proceder; pero, aun contra nuestras convicciones, necesariamente debemos hacer honor á una palabra empeñada en nombre de España. Esto, para mí, es elemental en la esfera de las relaciones y de los deberes internacionales.

—¿De modo que usted, sin existir esta condición esencial, no hubiera hecho esas declaraciones?

—¿Quién lo duda! Para mí el empeño inmediato de todo Gobierno que se preocupe seriamente del porvenir de España está en los presupuestos de Instrucción y de Obras públicas. Una sola peseta que se regatee á la cultura del pueblo es un delito, y todo gasto que se

haga en detrimento de estas necesidades de educación, no ya despilfarro ó prodigalidad, sería un crimen.

—¿Se enteró usted de la actitud que tomaron los socialistas frente á sus declaraciones?

—Sí; leí lo que dijeron en el mitin y las protestas que formularon. Me las explico perfectamente, más aún, me parecen perfectamente lógicas. Ellos tienen un concepto muy distinto que nosotros de sus deberes internacionales, y cuando me atacan son consecuentes con sus principios doctrinales. Tan consecuentes como nosotros al afirmar el ineludible cumplimiento de los nuestros en la vida de relación con otros países ó Estados.

—¿Pero esto no va contra el pacto que sellaron al constituir la Conjunción republicano-socialista?

—De ningún modo.

—¿Cómo puede ser eso?

—Es muy sencillo. Ni yo ni ninguno de mis compañeros de minoría hemos abdicado de nuestro credo y menos de nuestras ideas políticas. A mí me separan de los socialistas muchos puntos doctrinales en cuanto á las funciones del Estado, al concepto del Derecho, de la Economía, de las relaciones internacionales, etcétera. Jamás se me ocurrió pensar que hubiese nadie que me exigiese el sacrificio de estas opiniones que, por ser en sí profundas é inalterables, merecen tanto respeto por parte de nuestros aliados como nosotros guardamos á las de ellos. Y sobre esto sí que no admito equívocos; nadie pretenderá el absurdo de imponerme creencias contrarias á las que profeso, y si tal intentase se equivocaría por completo.

—¿De modo que...?

—Sobre esto no hay posible discusión ni han de existir nunca dudas ni nebulosidades. Perfectamente definido el alcance de la Conjunción, lo que no sea finalidad de ella nada tiene que ver en nuestras mutuas relaciones.

—Hubo quien echó de menos en sus declaraciones el problema de nuestras relaciones con Portugal.

—Pues de ello hablé con el Sr. Pujol. No tiene nada de particular que él se haya olvidado de este extremo; nuestra conversación fué larga, muy varios los temas de que tratamos, y aun á periodista tan diestro, avisado é inteligente como el que me dispensó el honor de visitarme, fácilmente se le olvida un detalle del diálogo.

Me preguntó el Sr. Pujol: «¿Qué opina usted de esas corrientes imperialistas que nos señalan á Portugal como campo de posibles expansiones?» Creo que no esperé á que terminase su pregunta, y hubo de contestarle: «Eso es una insensatez, una tremenda locura. Ni Portugal habría de consentirlo mientras quedase con vida uno solo de sus habitantes; ni España tampoco; al menos la España democrática, que se erguiría amenazadora contra quien pensase tan monstruoso disparate.»

—¿De esto dijo usted algo más?

—Sí; que creo que nos unen intereses geográficos, étnicos é históricos con Portugal; que es menester llegar á mantener con la vecina República relaciones de la más íntima fraternidad, poniendo ambos países mucho amor y mucho entusiasmo en la obra, para vencer recelos y desconfianzas que allá en lo íntimo del alma de uno y otro pueblo existen. Mi ideal sería que, conservando ambos países una plena soberanía, apareciésemos ante el mundo como un solo pueblo. Y si este es mi ideal como político, personalmente siento hondísimos afectos por la nación hermana, cuya prosperidad y engrandecimiento veo como obra de un mismo pueblo, de una misma historia y de un mismo futuro. Si no fuera que mis ocupaciones me obligan á terminar esta conversación, vería usted cómo y en qué grado reputo necesaria esta obra de aproximación y de amor entre los portugueses y nosotros.

Los lectores de la Biblioteca Nacional

En el trimestre próximo pasado (Enero á Marzo) han sido consultados en la Biblioteca Nacional 48.948 volúmenes de las siguientes materias:

D: Teología, 5; de Jurisprudencia, 2.331; de Ciencias y Artes, 12.397; de Bellas Letras, 14.810; de Historia, 2.558; enciclopedias y periódicos, 8.557; varios, 150.

En cuanto á idiomas, la indicada cifra total se distribuye en la forma siguiente: Latín, 138; castellano, 30.357; italiano, 33; francés, 724; inglés, 122; y alemán, 24.

En las secciones especiales han sido consultados: libros incunables y raros, 333; revistas, 692; y estampas y obras musicales, 281.

Información militar

Ascensos. Se concede el empleo superior inmediato por hallarse en posesión de la cruz de San Fernando á los capitanes de la Escala de reserva de Infantería D. Leoncio Celdrán Navarro y D. Víctor Hortigüela Carrillo.

Matrimonios. Se concede real licencia para contraer matrimonio al médico mayor D. Cándido Navarro y á los médicos primeros D. José Canela y D. José Artal.

Licencia. Se conceden veinticinco días de licencia, por asuntos propios, para París, al primer teniente de Artillería D. Ramón Climent.

REUMATISMO

GOTA

CALCULOS URICOS

LITIASIS

PIPERAZINA GRANULADA

A. LLOPIS

Disolvente y eliminador del ácido úrico, con el cual se combina formando uratos solubles.

La Piperazina granulada Llopis, pura y activa, es la preferida por el Cuerpo Médico y la forma más cómoda y eficaz para su administración.

REPRESENTANTES GENERALES:
Sres. Pérez Martín y Compañía
Alcalá, 7, Madrid.

A. LLOPIS, farmacéutico
Ferraz, 1 y 3. - Madrid.

No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.



Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos o bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embridador en la familia o entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta a uno de los depósitos al píndicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir nuestra muestra gratuita, diríjase directamente a:

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres
Depósitos: en las siguientes farmacias en Madrid, Puerta del Sol, 5; Preciados, 35; Infanta, 4; Hortaleza, 17; Jorge Juan, 17.

MATIAS LOPEZ. - Chocolates y dulces.

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás.

Sus cafés, dulces y bombones son los preferidos por el público en general. I edidos en todos los establecimientos de ultramarinos de España.

Fábricas: MADRID Y ESCORIAL

DEPOSITOS.—Montera, 22, Madrid.—Boteros, 22, Sevilla.—Place de la Madeleine, 21, Paris.—Mañtas, 02, Lima.—Perú, 1.537, Buenos Aires.—Ronda de San Pedro, 53, Barcelona.—Obra-pia, 53, Habana.—Uruguay, 81, Montevideo.—V. Ruiz (Perú), Cerro de Pasco.—J. Quintero y Compañía, Santa Cruz de Tenerife.

Instalaciones en alquiler y en amortización de todas clases para el empleo del

GAS

Cocinas y aparatos de calefacción por

GAS

en alquiler y en amortización en condiciones muy ventajosas.

La cocina por GAS es la más limpia, cómoda y práctica.

El GAS tiene indudables ventajas en su empleo para calienta-baños, estufas, usos domésticos, en plancheros, rizadores, calienta-aguas, etc.

Con el fin de que el público pueda conocer estas ventajas, la compañía hace

INSTALACIONES GRATUITAS
de alumbrado y cocina a prueba.

SEROBIOL

Reconstituyente Ideal

CURA RAPIDAMENTE LA ANEMIA, CLOROSIS, RAQUITISMO, DEBILIDADES Y LA TUBERCULOSIS EN SU COMIENZO

Unico que no altera las funciones digestivas por no entrar en su composición droga alguna

Adoptado por todas las eminencias médicas

DE PREFERENCIA A NINGÚN OTRO POR SU RAPIDEZ, EFICACIA Y SABOR

UN SOLO FRASCO CONVENCE

Manda muestras gratis a los Sres. Médicos que las pidan, Don Julián Mut, Trafalgar 10. - Madrid

Grandes Almacenes de Sombreros
GONZALEZ RIVAS
Preciados, 23 y 25.-PRECIO FIJO.-Teléfono 2.372



Ultimos modelos en sombreros para caballeros y niños.—Primera casa en gorras—Sección independiente para señoras y niñas : : : : MODELOS DE PARIS Y LONDRES Preciados, núm. 13 (esquina a Mariana Pineda).

Compañía Madrileña de Urbanización
FUNDADORA DE LA CIUDAD LINEAL EN EL AÑO 1894

La Ciudad Lineal es el mejor sistema de urbanización. La Colonización Lineal es el mejor sistema de colonización.

La Ciudad Lineal consiste en crear el organismo de las modernas urbes higiénicas derivándolo del organismo humano por medio de tres líneas paralelas y próximas de músculos, arterias y nervios.

Los músculos son las vías férreas y los caminos carreteros.

Las arterias son las tuberías para canalización del agua.

Los nervios son las corrientes eléctricas para alumbrado, fuerza motriz y teléfonos.

La Colonización Lineal consiste en establecer a lo largo y a ambos lados de una Ciudad Lineal una serie de explotaciones agrícolas, mineras, comerciales e industriales que por el contacto con la Ciudad Lineal que les sirve de eje o columna vertebral participan de todas las adelantos y beneficios de la civilización y por tener mucho espacio para sus operaciones gozan ampliamente del sol, del aire y de todos los beneficios de la Naturaleza.

La Ciudad Lineal y la Colonización Lineal continúan, con la fusión del campo y de la ciudad, el medio más racional, más práctico, más ventajoso y más cómodo, sano y agradable de vivir sobre la tierra.

La Ciudad Lineal es el mejor negocio porque va favoreciendo mentalmente por todas las corrientes de la civilización y del progreso en busca de una sociedad más perfecta.

La Ciudad Lineal es el mejor negocio porque está bien pensado, bien planteado y bien administrado.

Resultados del primer trimestre de 1913:

INGRESOS POR	1912	1913	AUMENTO
Terrenos...	43.333,03	55.137,11	11.804,08
Aguas...	6.023,07	9.310,31	2.687,24
Electricidad...	27.791,31	40.899,50	13.068,25
Construcciones...	73.707,30	106.571,31	32.863,95
Vías férreas...	98.065,00	1.1.107,30	12.531,70
Varios...	54.03,73	71.016,22	16.378,49
Totales...	304.758,13	391.001,94	89.333,17

SUSCRIPCIÓN DE VALORES DE LA COMPAÑIA
Obligaciones hipotecarias 6 por 100.

De 1 a 25 obligaciones, a 485 pesetas; de 26 a 50, a 480; de 51 a 100, a 475; de 101 a 200, a 470; de 201 a 400, a 465, y de 401 en adelante, 460.—Interés efectivo de 6,18 a 6,52 por 100 anual.

El precio actual de emisión de obligaciones, 485 pesetas por cada una, se elevará desde el 16 de Mayo próximo y continuará subiendo hasta la par.

Interés anual, 6 por 100.

A las personas que tengan intención de suscribir obligaciones les conviene, pues, hacerlo antes del 16 DE MAYO PRÓXIMO, fecha en que se elevará el tipo de emisión.

Libretas de la Caja de ahorros, nominativas y al portador.

Desde una peseta en adelante, cobran el interés de 3 por 100, siendo la devolución a voluntad, de 5 por 100, a seis meses; de 6 por 100, a un año; de 6,50 por 100, a dos años; de 7 por 100, a tres años; de 7,50 por 100, a cuatro años, y de 8 por 100, a cinco años.

Cuenta corriente en el Banco de España, Crédit Lyonnais, Banco Hispano-Americano, Banco Español de Crédito y Banc. de Castilla.

Banqueros de la Sociedad: SRES. URQUIJO Y COMPAÑIA
Pedir más detalles a las Oficinas: LINGRSCA, 6, bajo, de 9 a 12.—CIUDAD LINEAL, de 2 a 7
Apartado de Correos, 411.—MADRID.

EL ESCUDO INGLES

El dueño de esta gran sastrería ofrece a su distinguida clientela las últimas novedades en géneros ingleses y del país, y a su vez tiene el gusto de participarles que ha tomado un maestro cortador especial para toda clase de prendas de caballero.

Cruz, 29, y Gato 1. Aniceto Recuero.

Elixir antibacilar BONALD
DE Thiocoleinamo-vanaditostato-glicérico.

Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipientes, catarros bronco reumáticos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdidas, etc.

Precio del frasco: 5 pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignas, 5

ACANTHEA VIRILIS

Poliglicerosfato BONALD — Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco de vino Acanthea, 5 pesetas.

Pastillas BONALD
Cloro-boro-sódicas con cocaína.

De eficacia comprobada por los señores médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, atonía producida por causas periféricas, fétidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron en su clase en España y en el extranjero.

Aparato Japonés

para hacer toda clase de cigarrillos, emboquillados, sin emboquillar y de todas dimensiones.

De venta en estancos y bazares.
Precio: 4 pesetas, con estuche.

La Rabassada
(BARCELONA)

Atracciones americanas

Water Chute, Scenic Railway, Alleya Bowling, Cake Walk, Casa Encantada, Palacio de la Princesa, Palacio de la Risa, Paseos y MUSIC-HALL.

Entrada, 0,50 pesetas, con derecho a elegir una atracción.

Hotel restaurant

Abierto día y noche.—Gabinets particulares.—Cocina de primera.—Chef de Paris.—Servicio a la carta.

Orquesta de tziganes

Selectos conciertos todos los días de 12 a 3 tarde, de 5 a 7, de 8 a 12 noche en la Terraza y Salón comedor.

Cubiertos desde 5 pesetas.

Medios de comunicación

1.º TRANVIA DIRECTO desde cualquier punto de Barcelona a La Rabassada, por el Paseo de Gracia y Paseo de la Diputación.

2.º SERVICIO COMBINADO con el Funicular del Tibidabo, donde los automóviles de la Sociedad La Rabassada toman los viajeros para llevarlos hasta sus establecimientos.

CASINO PARTICULAR.—RESTAURANT DE LUJO.—JUEGOS VARIOS.—Castillo de Fuegos Artificiales, Iluminación general de la montaña con luces de bengala.

EL SANATORIO
PRIMERA CASA EN VINOS FINOS
de Montilla y Sanlúcar de Barrameda.
21, CRUZ, 21 #
Teléfono 699. — Madrid.

HOTEL INGLES
10, ECHEGARAY, 10, MADRID
Hotel de primer orden. Habitaciones desde 4 pesetas. Pensión desde 12 pesetas. Automóvil a las estaciones. Calefacción en todas las habitaciones. Teléfonos. Ascensor. Baños.
Almuerzos, 4 pesetas.—Comidas, 5 pesetas.
Proprietarios: Ibarra y Aguado.

COMPañIA COLONIAL
Calle Mayor, núm. 18, y Montera núm. 8

Chocolates con VAINILLA de 1,25, 1,50, 2, 2,75 y 4 pesetas
Nueva clase especial a pesetas 1,75
CON CANELA Y SIN ELLA

En el Africa española

MELILLA

La jura de la bandera.—Naufragio de un cábaro.—Un banquete.

Melilla, 21.—Se ha verificado hoy con gran solemnidad en Rostrogordo la fiesta de la jura de la bandera.

Los nuevos reclutas oyeron la misa de campaña, que se celebró en un altar adornado con los atributos de las Armas de combate.

Terminada la ceremonia, todas las fuerzas desfilaron en columna de honor ante el general Alfau.

Asistieron los niños de las Escuelas públicas.

A la tropa se le sirvió un rancho extraordinario.

En Cabo Tres Forcas ha naufragado un cábaro con cinco moros. Dos pudieron salvarse ganando la costa a nado.

A las voces de auxilio acudieron dos lanchas de pesca, salvando a los tres restantes cuando estaban a punto de perecer.

Con el cábaro fueron traídos a tierra.

Los jefes y oficiales del regimiento de Melilla y batallón de Chiclana se reunieron anoche en banquete con motivo de haber depositado el último la bandera que tenía depositada en el cuartel del regimiento de Melilla.

Hubo brindis patrióticos.

EN EL GARB

Llegada del jefila a Alcázar.

Anoche se recibieron en el Ministerio de Estado informes oficiales de Alcázar dando cuenta de la entrada oficial del jefila.

El acto revistió gran solemnidad.

Fue recibido con los correspondientes honores militares, tocándose la Marcha de Infantes.

El jefila visitó los santuarios, haciendo los sacrificios conformes al ritual.

Revistió las tropas, presenciando después el desfile de éstas.

Fue izada en nuestro campamento la bandera nacional, siendo saludada con los cañonazos de ordenanza y los acordes de la Marcha Real.

Más tarde cumplimentaron al jefila el comandante general y demás autoridades militares y civiles, los notables moros y las cofradías de israelitas.

La corrida de la Prensa

El jueves 24 de los corrientes se celebrará la corrida de toros a beneficio de la Asociación de la Prensa, con el siguiente cartel:

Cuatro toros de D. Pablo Benjumea y cuatro de D. Félix Urcola.

Espadas: Ricardo Torres (Bombita), Rafael González (Machaquito), Vicente Pastor y Rafael Gómez (Gallo).

Como se ve, el cartel no necesita elogios. En él figuran las celebridades más grandes del toro, que cuentan con recursos e inteligencia sobrados para proporcionar a la afición madrileña una gran tarde, viéndoles torear y matar de «chipén».

Si los toros no desmienten la bravura de su casta, no es aventurado asegurar que en la corrida de la Prensa habrá mucho y bueno.

El Sr. Echevarría ha contribuido grandemente a la confección de tan magnífico cartel, dando a la Comisión organizadora todo género de facilidades para orillar los obstáculos que embarazaban la reunión de elementos tan valiosos del arte taurino para lidiar la corrida del próximo jueves.

Venta de localidades

El martes y el miércoles, desde las diez de la mañana hasta las siete de la tarde, se despacharán los billetes sobrantes del abono en el local de la Asociación de la Prensa, San Marcos, 44, donde ya se han hecho innumerables pedidos, que demuestran la extraordinaria animación que existe por ver torear en una misma tarde a los astros del toro.

JUNTA DE ACCIONISTAS

La Arrendataria de Tabacos

Presidida por D. José Echegaray se celebró antayer Junta general de accionistas de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Según los datos de la Memoria leída y aprobada, las adquisiciones de tabaco en rama se hicieron en 1912 en la misma forma que en años precedentes: por compras directas, y según el contrato otorgado con la Compañía general de Tabacos de Filipinas.

De los tabacos adquiridos directamente en los mercados, a saber: los de Vuelta Abajo, Remedios, Yara, Brasil, Paraguay, Virginia y Kentucky y Java, ingresaron en los almacenes de la Compañía durante el año kilogramos 19.134.473.950; de los de Filipinas, kilogramos 9.342.301.100: en junto, pues, kilogramos 28.476.775.050.

Respecto del tabaco de Canarias, ocurrió que, como en el año anterior, tampoco se presentó proposición alguna de venta.

El importe total de las ventas fue en el de 1912, uniendo al de las labores peninsulares el de las procedentes del extranjero, de pesetas 216.934.058,59, ó sean 14.577.762,43 pesetas más que en 1911. Las ventas de 1912 representan un consumo medio por habitante de 11,8871 pesetas, deducido de su importe la pequeña cantidad que corresponde a las labores de exportación.

En la venta de los cigarrillos de Cuba no hubo novedad, puesto que se realizó con sujeción a los contratos que vienen rigiendo en virtud de sucesivas prórrogas.

Las labores de Filipinas siguieron también vendiéndose en la forma acostumbrada.

EXTRANJERO

Nuevo acorazado.

Lorient, 21.—Ha sido lanzado al agua el nuevo acorazado *Provence*.

Ha asistido al acto el ministro de Marina.

Las sufragistas.

Londres, 21.—Hoy se han repetido las manifestaciones de hostilidad contra las sufragistas.

No había aunciado ningún mitin sufragista; pero por sí se reunían en algún parque, acudieron a los jardines muchos obreros.

Poco después notaron que, aisladamente, empezaron a llegar muchas sufragistas, que fueron rodeadas por el público y maltratadas por éste hasta tal punto, que se vieron obligadas a pedir protección a la Policía.

El testamento de Morgan.

Nueva York, 21.—Ha sido hecho público el testamento del multimillonario recientemente fallecido en Italia Mr. Pierpont Morgan.

Deja a su hijo todas sus riquísimas colecciones de obras de arte.

A la viuda, cinco millones y una casa de campo.

A cada una de sus hijas, 15 millones, y a su yerno, cinco millones.

Deja numerosas mandas para obras de caridad.

A su secretario, a su dactilógrafo y a otros empleados de su casa les deja cantidades que oscilan entre 125.000 y 150.000 francos.

Ejecución de bandidos.

París, 21.—Esta mañana a las cinco han sido guillotinado los anarquistas Soudy, Collemin y Monier, que pertenecieron a la banda trágica capitaneada por Bonnot y Garnier.

Formidable incendio.

Lille, 21.—Ha estallado un violento incendio en una fábrica de tejidos de algodón.

El fuego ha invadido completamente la sala de máquinas, en la que se han producido varias explosiones.

Las pérdidas materiales se calculan en más de un millón de francos.

Ciento veinte obreros han quedado sin trabajo.

El fuego se ha propagado a nueve casas inmediatas a la fábrica.

Viaje de Vannutelli.

Roma, 21.—Se desmiente que el viaje del cardenal Vannutelli a París tenga por objeto el que se le ha atribuido.

El viaje sólo está relacionado con la asistencia a las solemnidades religiosas anunciadas.

Chile y Bolivia.

Santiago de Chile, 20.—En el banquete ofrecido por el presidente de la República a su predecesor, Sr. Montes, el ministro de Negocios Extranjeros ha pronunciado un discurso declarando que en vista de la próxima apertura del Canal de Panamá, que favorecerá mucho a las naciones occidentales de la América del Sur, la política internacional continuará esforzándose en solucionar satisfactoriamente todas las cuestiones pendientes y realizar la unión de los países sudamericanos mediante lazos comunes al interés y confraternidad que existen entre los citados pueblos.

Contestó el Sr. Montes diciendo que por su parte Bolivia hará cuanto pueda para contribuir a este resultado.

Crecida del Sena.

París, 21.—El Servicio de aguas anuncia que el caudal de aguas del río Sena ha experimentado una crecida de 60 centímetros.

Huelga accidentada.

Nueva York, 21.—La huelga de obreros siderúrgicos de Paterson (Nueva Jersey) amenaza alcanzar caracteres sangrientos.

Los huelguistas han anunciado su propósito de volar, sirviéndose de la dinamita, algunos edificios importantes.

Estos edificios están custodiados por la Policía y los dueños han sido autorizados para usar revólver en defensa propia.

De todas partes

Siniestro ferroviario.

Huelva, 21.—Esta noche se recibió aviso de que el correo de Sevilla había descarrilado. La noticia produjo grandísima alarma, pues hay más de 4.000 vecinos de ésta en Sevilla y muchos regresaban hoy.

Los viajeros han llegado ya y sin novedad, pues el descarrilamiento, por fortuna, sólo ha lesionado levemente a cinco personas.

Ocurrió el accidente entre las estaciones de Benacazón y Aznalcázar, y fué debido a la excesiva velocidad que el tren llevaba en una arriesgada cuesta.

Varios coches quedaron destrozados. Los viajeros, luego de alguna espera, transbordaron al expreso.

Llegada de un trasatlántico.

Cádiz, 21.—Procedente de la Habana ha llegado el vapor *Antonio López*, trayendo trescientos turistas pasajeros y comerciantes. Regresa la compañía de Mariano Díaz de Mendoza con las actrices Celia Ruiz y Matilde Asquerino.

Como detalle saliente, cuentan el descari-

lamiento que sufrieron en Chile, pereciendo Mariano Asquerino.

La compañía se disuelve.

De Sevilla a Madrid volando.

El aviador francés Henri Tixier realizará mañana el «raid» de aviación Sevilla-Madrid, atravesando Sierra Morena y haciendo escala en Ciudad Real.

Partirá de Sevilla a las ocho de la mañana, y desde Córdoba a Ciudad Real tendrá necesidad de valerse de una brújula, pues dada la altura en que se verificará el vuelo no podrán divisarse los accidentes del terreno.

Calcula que llegará a Ciudad Real a las once menos cuarto.

Almorzará en dicha ciudad mañana, y a las dos de la tarde se elevará nuevamente para llegar a Madrid a las tres y media de la tarde.

La duración del «raid», descontando el tiempo de estancia en Ciudad Real, será el de cuatro horas y cuarto.

Entusiasmo taurófilo.

Sevilla, 21.—Esta noche un forastero que había asistido a la corrida de toros entró en una taberna de la calle de Varflora, y entabló conversación, sobre Bomba y los Gallos, con otros bebedores.

La discusión subió poco a poco de tono y los ánimos llegaron a exaltarse de tal forma que el forastero y otro sujeto de la reunión se insultaron y salieron a la calle desafiados.

El forastero recibió una puñalada, que ha sido calificada de gravísima.

El agresor no ha sido capturado.

BOLSA DE MADRID

COTIZACION OFICIAL COMPARADA

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Día 21, Día 22. Rows include 4 por 100 perpetuo interior, Al contado, 4 por 100 amortizable, Bancos y Sociedades, and Otros valores.

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Día 21, Día 22. Rows include Cédulas hipotecarias al 4%, Acciones del Banco de España, Idem de la C. A. de Tabacos, Idem del Banco Hipotecario, Idem del de Castilla, Idem del Hispanoamericano, Idem del Español de Crédito, Idem del del Río de la Plata, Idem del Central Mejicano, Azucareras preferentes, Idem ordinarias, Idem obligaciones.

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Día 21, Día 22. Rows include C. Gral. Mad. de Electricidad, Sociedad Eléct. de Chamberí, Idem id. id. obligaciones, Electricidad Mediodía Madrid, C. Peninsular de Teléfonos, Canal Isabel II, Construcciones metálicas, Ferrocarril de Valladolid a Ariza, Unión de Explosivos, Oblig. Diputación provincial, Sociedad Editorial de España, Idem id. id. Ordinarias, C. Madr. de Urbanización, Ayuntamiento de Madrid, Obligaciones de 250 pesetas, Idem Erlanger y Compañía, Idem por resultados, Idem por expropiaciones del interior, Idem id. en el ensanche, Cambios sobre el extranjero, París, a la vista, Londres, a la vista.

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Día 21, Día 22. Rows include París, A las 3.20 de la tarde, 4 por 100 exterior, 91,65, 3 por 100 francés, 88,70, Ferrocarril del Norte, 480,00, Idem Alicante, 472, Rótinto, 2.207, Barcelona, A las 4.45 de la tarde, Interior, fin de mes, 82,82, Idem próximo, 00,00, Amortizable, 00,00, Nortes 104,10, Alicante, 98,05, Francos, 8,50, Libras, 27,37.

La salud del Papa

Roma, 21.—Continúa la mejoría de Su Santidad, y aunque no ha desaparecido el peligro, va renaciendo la tranquilidad en el Vaticano.

El cardenal Ferrata, que ha marchado a esta noche a Malta, para presidir el Congreso Eucarístico, en calidad de legado apostólico, fué recibido por el Pontífice, pues éste manifestó

deseo expreso de despedirse de él, a pesar de la oposición de los médicos.

La entrevista fué conmovedora; Pio X abrazó y besó al cardenal y tuvo para él afectuosas frases de despedida.

ARTE Y ARTISTAS

Por enfermedad de la señorita Leocadia Albi se suspende el beneficio de D. Francisco Palanca hasta el jueves próximo.

Este día se verificará el estreno de la comedia en dos actos original de Felipe Pérez Capo, en la sección vermouth, y por la noche se representarán *Repaso de examen*, La Goya, *Las mocitas del barrio* y *Pueblo de las Mujeres*.

Los billetes adquiridos para hoy martes pueden devolverse a la contaduría, canjeándolos para el jueves ó recogiendo su importe.

Cervantes.

Con la presente semana termina su brillante temporada este teatro, despidiéndose de este público la compañía Simó-Raso el próximo domingo.

Con este motivo, y al objeto de ir recogiendo el decorado, se suprime la sección sencilla de las diez, quedando constituidas las secciones diariamente con la sección vermouth de las seis y media de la tarde y la doble de las once de la noche.

Trianon.

Para hoy se anuncia un extraordinario y sensacional debut: el de la señorita Mary-Bruni, una de las artistas predilectas del público de Madrid. Su actuación en los jardines del Retiro el verano pasado, primero formando dueto, y luego sola, es recordada por todos como uno de los acontecimientos artísticos más memorables habidos en Madrid.

Su reaparición causará, pues, impresión grandísima a los infinitos admiradores con que cuenta aquí la inimitable artista, con mayor motivo cuanto que tiempo atrás corrió en los periódicos de Madrid la noticia, por fortuna falsa, de que dicha artista había sucumbido, junto con su excompañero de arte, víctima de cruel enfermedad. Nada de ello; la bella canzonetista italiana, en la plenitud de sus facultades y con un nuevo y precioso repertorio en español, reaparecerá esta noche, para desmentir tan funestos agüeros, y arrancar, como siempre, ovaciones sin cuento.

Gran Via.

De seis a doce y media de la noche, gran sección continua de cinematógrafo con maravillosos estrenos, exclusivos para este teatro, de la casa «The Universal», de New York.

Todos los días estrenos y variados programas.

PROVINCIAS

Sevilla

En el teatro Cervantes, la compañía Guerrero-Mendoza ha estrenado con extraordinario éxito *Por los pecados del rey* y *La noche del sábado*.

La Prensa dedica grandes elogios a estas obras y habla de la admirable interpretación que obtuvieron por parte de los notables artistas de la citada compañía.

Terminados sus compromisos en Sevilla, la compañía Guerrero-Mendoza debutará en breve en el Gran Teatro de Cádiz.

Ha ingresado nuevamente en esta compañía, a su regreso de América, el notable actor Mariano Díaz de Mendoza, hermano del ilustre D. Fernando.

Instituto Irancés en España

En este Instituto, Marqués de la Ensenada, 10, se darán (en francés) esta semana, a las cinco y a las seis y media de la tarde, las conferencias públicas y gratuitas que se expresan a continuación:

Miércoles 23.—A la misma hora, M. Dumas. Historia V. «Calonne».

Jueves 24.—A la misma hora, M. Dumas. Historia VI y final de este curso. «Louvain de Brienne. Tentativas de reformas. Convocatoria de los estados generales».

Viernes 25.—A la misma hora, M. Le Breton. Literatura francesa V. «La obra de Pierre Loti».

Sábado 26.—A la misma hora, M. Le Breton. Literatura francesa VI y final de los cursos. «La obra de Edmond Rostand».

Martes, miércoles, jueves y viernes, a las cinco, clases prácticas de francés por los profesores del Instituto.

DE MARINA

Salieron: De Ceuta, el *Concha*.

De Alcadia, el *Nueva España*.

Fondearon: En Santa Pola, el *Felayo*.

En Melilla, el *Recalde*.

Entró: En Tánger, el *Río de la Plata*.

Reales órdenes.

Nombra delegados de Marina para asistir a la Conferencia que ha de celebrarse en Londres para el tratado sobre la protección de cables submarinos al capitán de fragata D. Juan Basoán, marqués de Torralba, y al capitán de corbeta D. Francisco J. de Salas.

Concede el pase a la Escala de tierra al capitán de corbeta D. Eugenio N. de Rivas.

Dispone quede en situación de excedencia el capitán de fragata D. Nicolás Arias de Saavedra.

Nombra segundo comandante del *Reina Regente* al idem D. Ramón López.

Espectáculos para hoy

COMEDIA.—A las 9 1/2, Nick Carter.

LARA.—A las 11, Puñal de las mujeres. A las 9 1/2 (doble), Las mocitas del barrio.—Repaso de examen.—La Goya.

A las 6 1/2 (doble), El hombre del día (estreno)—La Goya.

CERVANTES.—A las 11 La sombra del padre A las 6 1/2, Las cosas de la vida.

APOLO.—A las 7, El niño castizo.

A las 10 (doble), El nuevo testamento. La Fornarina.

A las 11 1/2, Las musas latinas.

ZARZUELA.—A las 9 1/2 (precios populares, turno par), La princesa del dólar.

COMICO.—A las 6 1/2, Los apaches de París. A las 10 1/2, La Pirula.

COLISEO IMPERIAL (Concept. Jerónima, 8. A las 7, películas.

A las 6 1/4 (especial), El chiquillo, El paraíso. A las 9 1/2, películas.

A las 9 1/2, El nido roto.

A las 10 1/2 (especial), La docella de mi mujer (reestreno).

PARISH.—A las 9 1/4 Despedida de Robledillo y variada función en la que tomarán parte todos los artistas de la compañía dirigida por William Parish.

Seis importantes debuts. Debut del extraordinario Eduardo La Vigne.

TRIANON-PALACE.—Secciones de cinematógrafo de 4 1/2 a 8 1/2 de la noche.

A las 6 1/2 gala reunión de la buena sociedad. A las 0 y 11 3/4 noche grandes atracciones. Moraima, Les Papillons, Davino y Pittis, La Argentina y Nitta-Jo.

CINE HISPANO-FRANCAIS.—(Flor Baja, 2) Sección continua de cinematógrafo, de cuatro y media a doce y media de la noche.

IDEAL POLISTILO (Villanueva, 28).—Abierto de 10 a 1 y de 3 a 8.—Patines.—Sección continua de cinematógrafo de 5 a 8.

Martes y viernes, moda. Jueves, dedicados a los niños con programas especiales y carreras de cintas.

Sesión de patines, 1 peseta. Entrada con derecho a la sección de cine céntimos.

Hay bar-pâtisserie.—En fianza a patinar, gratuita.

GRAN VIA.—Elegantísimo salón cinematográfico.—De 4 1/2 a 12 1/2, sección continua de películas.—Estrenos diariamente.—Exhibición de las preciosas películas «El misterio del cuarto amarillo» y «La piedra maldita».

SALON REG O.—Cinema-teatro.—Secciones continuas de 4 a 12 1/2. Jueves, matines con regalos.—Martes y viernes, funciones populares.

Todas las semanas las últimas modas de París para señoras.

Gran éxito del graciosísimo vaudeville «El buen juez», interpretado por Salustiano.

CHANTECLER.—Sección de cinematógrafo de 5 de la tarde a 12 1/2 noche.—Variado programa.—El jueves, regalos.—Los domingos, secciones de tarde.

SALON MADRID.—A las 6 1/2, gran moda programa de cinematógrafo y varietés.—A las 10, 11 y 12, notable programa, extraordinario éxito de Luisa Jiménez, Lolita Solsona, y Celinda.—Éxito enorme de La rumba, deshabillé, Desario, La chunga, y El gazapo por Chelito, Preciosilla y Solsona.

LA GRUTA (salón para patinar; calle de Tetuán, 31).—Sesiones diarias: Por la mañana de 10 a 1; tarde, de 3 a 4; noche, de 10 en adelante. Bar y confortable calefacción.

ROMEA.—Secciones desde las 5.—Compañía internacional de varietés.—Cinema artístico.

La Murciana. La Fea and Chatran. Peña La Morenita. Manón. Olimpia d'Avigny. Las Argentinas.

MADRILENO.—(Atocha, 63.) Secciones de cinematógrafo y varietés desde las tres de la tarde. Grandes éxitos de Amparito Medina y Bianca Stella.

PALACIO DE PROYECCIONES (Fuenarrabal 112).—Todos los días, de 5 a 12.—Cinematógrafo.—Presentación de cuantas novedades se crean.—Estreno de películas a diario.—Los domingos desde las 4.

TEATRO NUEVO.—Secciones continuas de cinematógrafo.—Cambio diario de programa.—Miércoles y viernes, a las 12 de la noche, regalo de un billete de 25 pesetas.

La hermosura de la mujer.

Si la mujer quiere ser realmente hermosa, debe procurar el desarrollo natural y conservación de sus esbeltas y armónicas formas y de sus bonitas y delicadas facciones.

Pues bien: el secreto para poseer ese halo de atractivas perfecciones estriba en la regularidad mensual de las funciones uterinas que le son propias. Cuando esa función fisiológica llamada menstruación se altera por cualquier circunstancia, sobrevienen seguidamente trastornos en la salud, que se manifiestan por pérdida del buen color y del apetito, dolores de cabeza y piernas, palpitaciones de corazón, hinchazón en los tobillos, continua nerviosidad, desapareciendo la belleza del cutis y bajándose el temperamento, que predisponen a una pre-natalaje feo.

En estos casos el

Biógeno Khónill

Imp. y Lit. EL PORVENIR MARTINEZ DE VELASCO Y COMPAÑIA Pizarro, 15.—Teléfono 3.444.—Madrid

DE LA POLÍTICA

El Consejo de ayer.

Después de las seis se reunieron ayer tarde los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

A las siete y media salió el ministro de Estado para asistir a la comida de la Embajada de Francia.

El Consejo terminó a las ocho. No se facilitó nota oficiosa.

El ministro de Marina llevó dos expedientes para la adquisición de otros tantos aparatos radiográficos con destino a los barcos de guerra *Extremadura* y *Río de la Plata*.

El ministro de Fomento sometió a sus compañeros dos expedientes para adquirir otras tantas linternas de luces de faros.

Todos ellos fueron aprobados.

Se discutió ampliamente la parte referente a acuartelamientos, material de artillería y defensas militares. Este problema deseaba el Gobierno, y principalmente el presidente del Consejo, que fuera discutido con toda extensión y que al mismo tiempo se presentasen aquellas soluciones que requieren las necesidades modernas y el estado del Tesoro lo permita.

Todos estos problemas quedaron pendientes de examen y resolución para un Consejo próximo.

LO QUE DICE EL CONDE El viaje de D. Alfonso.

—Ya vamos concretando algo más respecto al viaje del Rey a París—comenzó diciendo el conde.—Ya comienza a tomar estado, sin que aún pueda darse fechas y demás detalles, pero esperando que pronto puedan ser conocidas. En la primera década del mes próximo, sin que todavía pueda precisarse el día, saldrá Su Majestad para la capital francesa.

—¿Quién acompañará al Rey en el viaje?—preguntó un repórter.

—Tampoco hay nada seguro acerca de eso; algunos creen que debe ir el Sr. Navarro Reverter, pero quizás eso diera margen para creer—por el puesto que desempeña—que el viaje tuviera un alcance que en realidad no tiene.

El presidente del Consejo tiene un carácter de generalidad que le hace más a propósito para desempeñar semejante misión. Yo no sé si irá; pero, como el viaje es puramente de cortesía, igual puede acompañar al Rey un ministro que otro.

—¿Es cierto que se va a concertar un nuevo tratado de comercio con Francia?—preguntó un periodista.

—Eso es absolutamente inexacto; repito que el viaje no tiene alcance alguno político. Ese viaje, planeado en tiempos anteriores a mi etapa de gobierno, no tiene otra finalidad que la ya tantas veces repetida.

Las tareas parlamentarias

En cuanto vuelva S. M., ó antes quizás, se publicará el decreto referente a la reanudación de las tareas parlamentarias.

—¿Será usted todavía presidente del Consejo?—preguntó en tono humorístico un compañero.

—¡Ojalá me hiciera usted bueno lo contrario!—contestó el conde.

Con gusto dejaría mi puesto a quien quisiera ocuparlo, pues los tres días del viaje a París no ha de ser ciertamente un viaje de placer.

—Se decía en el salón de conferencias—prosiguió diciendo nuestro compañero—que durante el viaje del Rey habría acontecimientos...

—No hagan ustedes eso—decía el jefe del Gobierno sonriendo—; eso no pasa de ser una hipótesis.

Yo me acuerdo con frecuencia de lo árido que resulta ir todas las tardes al salón de conferencias sin tener que comentar nada nuevo.

En vista de eso, yo mismo he dicho en secreto a algunos amigos míos—teniendo seguridad de que iba a saberse inmediatamente—que se avecinaban acontecimientos políticos... y ya ven ustedes cómo ha servido para comentarios sabrosísimos.

Ya que no tenga abiertas las Cortes—decía el conde riendo—no puedo olvidarme del salón de conferencias.

—¿Es cierto que ayer conferenció usted con Maura?

—Sí, le ví en la Embajada francesa, y hablé con él, como lo hago con los demás hombres políticos, de todos los asuntos pendientes. Ni más ni menos.

¿Discrepancias?

Algunos periódicos dicen que en el Consejo de ministros celebrado ayer tarde hubo discrepancia de criterio al juzgar determinadas cuestiones entre algunos ministros; pero puedo asegurarles a ustedes que jamás ha existido unanimidad tan completa, pues no con el silencio, sino manifestando su aprobación con palabras, hablaron todos mis compañeros.

Aclarando conceptos.

Dice *El Debate* que yo, en las conversaciones que sostengo diariamente con ustedes, he ofendido a las damas católicas.

Debo hacer constar, y apelo a la caballerosidad de ustedes para ello, que toda consideración para las señoras me parece poca.

Además, que eso sería hacer gala de mala educación, cosa que creo no me distingue.

Lo que ocurre es que cada cual ve la cuestión de las damas desde diferentes puntos de vista, y unos creemos que el puesto de la mujer es el hogar, mientras que las sufragistas,

por ejemplo, opinan precisamente lo contrario.

Los padres de familia.

He leído la protesta de los padres de familia, en la que anuncian la celebración de un mitin y de una manifestación en la vía pública.

El Gobierno no podía impedir la celebración de dicho mitin, pero en cambio no carece de medios para evitar la manifestación; pues, á pesar de ello, puedo anticipar que la licencia para ello les será concedida en cuanto la soliciten, haciendo honor con esto al régimen de verdadera libertad en que actualmente vivimos.

Lo del Catecismo.

—¿Se ha firmado el decreto referente a la enseñanza del Catecismo?

—No, pero ya está muy próximo—contestó el conde.

Una aclaración

Aunque en algunos periódicos se ha dicho que el cuerpo diplomático no iría á Palacio á felicitar al Rey, puedo asegurarles á ustedes que mañana, á las siete y media, será recibido por S. M.

Hoy han ido al Regio Alcázar con igual objeto representaciones de la Academia de Ciencias, del Ateneo y del Ayuntamiento de Madrid.

ESTOMACAL

Con el Elixir Saiz de Carlos

se curan las enfermedades del estómago é intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pida.

MINISTROS DE VIAJE

EL CONGRESO DE GINECOLOGIA

La inauguración.

Valencia, 20.—Se ha verificado con gran brillantez la inauguración del Congreso de Ginecología.

Presidió el ministro de Instrucción pública, que tenía á su derecha al capitán general, y á su izquierda al alcalde. Ocupaban el estrado el gobernador civil, el arzobispo, comisiones del Ayuntamiento y la Diputación, Centros docentes, Corporaciones científicas y Colegio médico.

Abierta la sesión, el secretario de actas, señor Alcover, leyó la Memoria.

El presidente de la comisión organizadora, Sr. López Sancho, enalteció los fines del Congreso, y expuso su esperanza de que el Estado le preste mayor atención y auxilio que á los anteriores.

El ministro, en un elocuentísimo discurso, ensalzó la ciudad de Valencia, cantó á los artistas valenciano y á las mujeres de esta tierra, que simbolizan la belleza, la paz y el amor, y declaró abierto el Congreso en nombre del Rey.

El ministro visitó esta mañana, antes de la inauguración del Congreso, el hospital, la Inclusa y la Facultad de Medicina. Una Comisión de alumnos internos le pidió aumento de plazas, y el rector de la Universidad le rogó que se concediese la subvención que se tiene solicitada.

Después del Congreso el Sr. López Muñoz asistió al banquete con que le obsequiaba el partido liberal en el Palace Hotel. El senador Sr. Testor, al ofrecerle el homenaje, le rogó, en elocuentes frases, que hiciera presente al Monarca la enérgica protesta del pueblo valenciano contra el inicuo atentado del día de la jura.

El concejal Sr. Vives Sierra leyó una inspirada composición, y el ministro pronunció breves frases de agradecimiento; ofreció transmitir al Monarca la expresión sincera de protesta del pueblo valenciano, y felicitó á los liberales por su unión estrecha y firme, único modo de constituir el partido fuerte y necesario para hacerse intérprete del firme espíritu liberal arraigado en el ánimo de D. Alfonso XIII.

El ministro fué muy aplaudido.

A las siete de la tarde salió para Madrid. Se le tributó una entusiasta despedida.

INAUGURACION DE UN PUENTE

Varios discursos.

Elche, 20.—Procedente de Alicante llegó en automóvil el ministro de Fomento, acompañado de los diputados á Cortes Sres. Francos y Díaz Moreu, y los Sres. Gilabert y Mantecón, ingenieros, y el taquígrafo Sr. Pantoja.

En Villena se unieron á los expedicionarios el gobernador civil de la provincia y caracterizados políticos.

El ministro se dirigió directamente al Ayuntamiento, en donde se celebró una brillante recepción.

El alcalde pronunció un discurso de salutación al ministro y de protesta, en nombre del pueblo, contra el atentado de que el Rey ha sido objeto.

El diputado Sr. Francos Rodríguez solicitó algunas mejoras locales, y el ministro ofreció toda clase de apoyo para evitar, con obras de interés general, la emigración de braceros á Argelia y América.

El pueblo, entusiasmado, vitoreó al Rey y al ministro.

En el huerto Villa-Carmen y entre un bosque de palmeras fué el ministro obsequiado con un *lunch* espléndido.

Después se celebró con gran solemnidad la inauguración del puente-viaducto.

Comisiones oficiales acudieron al acto, que desbordaba el mayor entusiasmo por tratarse de una gran mejora para la ciudad. Consta el nuevo puente de un tramo central abovedado, y de dos tramos rectos laterales de 12 metros de luz.

Los tres tramos son de hormigón armado, apoyados en estribos de fábrica.

Sobre los estribos se alzan elevados pilotes de sillería, cuyos extremos sirven de asiento á cuatro remates decorativos.

Entre los muros son de estilo morisco, como muchas construcciones de Elche que se conservan de la dominación árabe. Sobre ellos se yerguen cuatro faros ornamentales de hierro fundido.

El ingeniero constructor ha recibido muchas y entusiastas felicitaciones.

Regreso de Villanueva.

Alicante, 20.—A última hora de la tarde, el Casino ofreció al ministro un champagne de honor. Asistieron á él todas las autoridades y los ingenieros de Madrid y Alicante.

El presidente del Casino y diputado á Cortes, Sr. Díaz Moreu, pronunció patrióticas frases de protesta contra el vil atentado de que ha sido víctima el Rey, y pidió al ministro que volviese á Alicante para inaugurar las obras terminadas. Terminó con un viva al Rey, que fué unánimemente contestado.

A continuación habló el Sr. Villanueva, dedicando un recuerdo al Sr. Canalejas y elogiando la gestión de Francos Rodríguez. Manifestó que ante la contemporización de las necesidades de Alicante, estaba dispuesto á servirlos. Dijo, por último, que el atentado contra el Rey debe despertar un sentimiento de protesta. Terminó ensalzando el amor al trabajo y ofreciendo dedicar á Alicante atención grandísima para remediar la crisis que sufre.

Las palabras del ministro fueron acogidas con grandes aplausos.

Después del banquete, el Sr. Villanueva recibió la visita de numerosas Comisiones y visitó las obras del puerto, el antiguo Mercado, el Casino, donde fué obsequiado con un té, pronunciando breves palabras el presidente, señor Díaz Moreu, y el ministro, para agradecer las manifestaciones de simpatía.

La fiesta resultó muy brillante.

En el correo marchó el Sr. Villanueva á Madrid, acompañado del Sr. Francos Rodríguez.

La razón de las fieras

El ejército victorioso del León acampó en un arenal, y el jefe dispuso que se distribuyesen los víveres con equidad hasta donde alcanzaban.

El zorro, como intendente del ejército, hizo el reparto, y en un instante se oyeron en el campamento rugidos de placer.

—Parece que el ejército está contento—dijo el León relamiéndose los labios.

En aquel momento llegaron á sus oídos balidos lastimeros y dolientes.

—¡Eh! ¿Qué es eso? ¿Alguien se queja?

—Es que los corderos tienen hambre.

—¿Cómo! ¿No les ha alcanzado nada?

—Señor, las fieras son tan exigentes, necesitan comer tanto... que no han llegado las provisiones á los tímidos...

—Dí á los corderos que perdonen esta vez y haz que se alimenten de promesas...

—No me creerán...

—¡Hay que contentarlos y callarlos de algún modo y hay que hacer algo para que crean que no están olvidados...

—Señor, nada se me ocurre...

—Pues díles que al primero que se queje me lo como.

León TOLSTOY.

Peinado original

Las elegantes de Nueva York acaban de crear el último peinado: el peinado eléctrico.

Colocados los bombillos dentro de las flores artificiales producen un efecto magnífico.

Tiene la ventaja esta nueva moda de ser poco costosa.

Los periódicos han explotado la aparición

de la nueva moda, que ya ha encontrado cultivadoras, para solaz de sus lectores.

Uno refiere que las primeras «duces ambulantes», como han dado en llamar á las cabezas iluminadas, hicieron su aparición de luciérnagas de distintos colores.

Otro narra incidentes jocosos, como el de un caballero que se acercó á una dama á solicitarla un instante de luz de su cabeza para leer un apunte.

En fin, hasta no falta quien pronostique que de prosperar la llamante moda los Municipios podrán realizar grandes economías, puesto que á determinadas horas no habrá necesidad de iluminar las calles más concurridas del elemento femenino.

En cuanto á la parte seria del asunto parece que la presente moda está destinada á tener una vida efímera, como tantas otras modas extravagantes, pues científicamente es dañosa para quienes la usan.

EUROPEIZACION

Ayer la guillotina seccionó las cabezas de Soudy, Callemin y Monier, los tres bandidos que formaron parte de la banda de apaches que capitaneó Bonnot.

La ejecución tuvo escaso público, porque fué á las cuatro y media de la mañana y estaba lloviendo; pero no faltó gente.

Después de los tormentos crueles á que en a cárcel los ha sometido, el procedimiento de ejecución no puede ser más brutal.

Media hora antes, los despertaron, los sacaron de la celda respectiva, el verdugo les cortó el pelo y descubrió el cuello, y en un furgón los condujeron á escape al suplicio.

Los ayudantes del ejecutor de la justicia, de un empujón, como á una res, les hacían caer en la báscula infamante, y uno de ellos sujetaba por las orejas la cabeza para que se dejara cortar.

Caía la cuchilla, rodaba al cesto la cabeza, retiraban el cuerpo y repetían con otro. Así duró tres minutos el quitar la vida á tres hombres que treinta antes dormían.

POR LAS ALTURAS

Globos y aeroplanos

El vuelo Sevilla-Madrid.

Córdoba, 21.—El aviador Tixier aterrizó hoy, á las diez de la mañana, en el aeródromo de esta capital.

Un público numeroso presenció su llegada. El aviador había salido de Sevilla á las cinco de la madrugada y pensaba reanudar esta tarde su viaje con dirección á Madrid; pero después de realizar á la una y media de la tarde dos vuelos de diez minutos, comprobó que el motor de su aparato había sufrido algunas averías.

Esto le ha obligado á detenerse para repararlas, y no podrá proseguir su viaje hasta mañana á primera hora.

Otro raido.

Palma de Mallorca, 21.—Comunican de Ciudadela que, según un radiograma recibido por el comandante del torpedero francés *Voltaire*, los aviadores Seguin y Pierron no saldrán de Marsella hasta mañana.

Descansarán un día en Ciudadela, y después partirán con dirección á Argel.

El comandante de Marina de Mallorca ha dispuesto que de madrugada salgan los torpederos españoles para colocarse en los puestos que les han sido designados.

El globo «Saturno».

Zaragoza, 21.—La Guardia civil del Monasterio de Piedra ha comunicado al gobernador civil que en el pueblo de Monterde ha descendido el globo *Saturno*, que pertenece al Parque de aerostación de Guadalajara.

Sus tripulantes han hecho el viaje con felicidad.

La Azucarera de Madrid

En algunos periódicos hemos leído la instancia que los agricultores afectos á la fábrica de azúcar La Poveda han dirigido al Gobierno pidiendo amparo para sus intereses.

Nos explicamos muy bien la crítica situación que se le ha creado á esos agricultores, y si en nuestras manos estuviera la solución, de muy buen grado se la daríamos.

Pero es preciso tener muy en cuenta los intereses de la Hacienda. ¿Debe ésta dejar de percibir lo que de derecho le corresponde? Si así fuera habría razón para decir que la lenidad era debida á la importancia de una Empresa como ésta, que figura con diez millones de capital.

Cuando se trata de un pobre industrial, se le persigue, se le abruma y se saca á subasta sus bienes.

¿Por qué no se ha de observar la misma conducta con los grandes?

No se apuren tanto los remolacheros de esa zona, que cuando llegue la época de molar ya habrá solución, sea por la actual ó por otra Empresa, para aprovechar sus productos.

No es justo ser instrumento ciego de los grandes para que éstos obtengan ventajas que no logran los pequeños.

El ministro de Hacienda hará bien en ser inflexible, porque ante la ley todos somos iguales en países de libertad y de democracia.

DELEGACION Y SUS EDILES

Tribunales industriales.

Hoy se ha reunido, presidida por el Sr. Pierra, la Junta magna de electores obreros, para elegir el Jurado de Tribunales industriales.

Triunfó la candidatura del Sindicato Católico, por no haberse presentado ninguna otra.

Felicitando al Rey.

Hoy han ido á Palacio á felicitar á D. Alfonso el Sr. Ruiz Jiménez y 22 concejales más.

Visitaron también á doña María Cristina, y se habló de diversas reformas realiza las ó proyectadas en Madrid, tales como la Gran Vía, Plaza de Canalejas, Arenal, Cadaceros, etc.

A propósito de la calle de Cedaceros diremos que el Sr. Vitorica ha presentado interdicto para retener la posesión del inmueble de que tanto se ha hablado.

El Dos de Mayo.

En la sesión del viernes se presentará con carácter de urgente una proposición firmada por los Sres. Talavera, Gurich, Conde, Mesonero Romanos y Carnicero, solicitando se restablezca la fiesta del Dos de Mayo.

Provincias

Incendio en una estación.

Segovia, 22.—Durante la pasa la madrugada se produjo un violento incendio en la estación.

El fuego se inició en la cantina, y se propagó rápidamente á los salones de espera. Tanto éstos como la cantina quedaron destruidos por las llamas, no obstante haberse acudido desde los primeros instantes á sofocar el incendio.

Por fortuna, no hubo que lamentar desgracias personales.

El fuego quedó sofocado á las dos y media de la madrugada.

Muerte del duque de Medina de Rioseco.

Almería, 21.—A consecuencia de un cólico hepático, ha fallecido esta mañana el duque de Medina de Rioseco, que se hallaba accidentalmente en esta población.

En el correo ha llegado la duquesa y otras personas de la familia.

Intento de suicidio.

El Ferrol, 22.—Una agraciada campesina, de catorce años, llamada Mercedes Díaz, que vive con su madre, enferma y en la mayor miseria, ha intentado suicidarse, arrojándose al río. Cuando la infortunada Mercedes era arrastrada por la corriente, una vecina suya, llamada Juana Tejero, se arrojó al agua y logró salvarla. La madre y la hija fueron socorridas por los vecinos.

El 1.º de Mayo.

Barcelona, 21.—Invitados por la Agrupación Socialista, se han reunido delegados de diversas entidades obreras, con objeto de acordar la forma de conmemorar el 1.º de Mayo.

Se acordó publicar un manifiesto y celebrar tres mítines el día anterior por la noche en Gracia, Sans y San Martín, y otro gran mitin el día 1.º en Barcelona.

En la reunión entablóse un animado debate sobre si los obreros debían unirse ó no á la fiesta política que para el mismo día organizan los radicales.

El Consejo directivo del partido socialista se reunirá mañana por la noche para designar los oradores que han de tomar parte en los actos que se celebren el 1.º de Mayo.

Peregrinación á Lourdes.

Valencia, 21.—A las tres y media ha salido un tren especial, compuesto de 22 unidades, en el que van 800 peregrinos.

Llegarán á las ocho de la noche á Zaragoza, y saldrán al día siguiente en dirección á Lourdes.

Desde las dos de la madrugada, por las calles más céntricas, se dirigen al Grao, donde está la estación del Central de Aragón, innumerables familias á despedir á los peregrinos, que marchan entonando el himno.

La animación y el entusiasmo han sido grandes.

Consejo de guerra.

En la Comandancia de Carabineros se ha celebrado Consejo de guerra para juzgar al carabinero Joaquín Cid, procesado por el delito de lesiones graves inferidas al paisano Santiago López, tratante en ganados procedentes de Portugal.

Ha presidido el jefe de la Comandancia, señor Clavijo.

El fiscal, teniente auditor D. Gonzalo Fernández, llegado de La Coruña, ha pedido para el procesado la pena de un año, ocho meses y un día de prisión correccional y la separación del Cuerpo.

El defensor, capitán Yañez, ha solicitado la libre absolución de su defendido.

El puerto de Huelva.

Una manifestación, formada por la Junta de obras del puerto, Comisiones de la Diputación del Ayuntamiento, de la Cámara de Comercio y de todos los Centros y Corporaciones, después de celebrar una Asamblea magna, visitó al gobernador para que transmitiera al ministro de Fomento la aspiración de esta capital de que se restablezca la antigua subvención para las obras del puerto.

Durante el acto estuvieron cerrados todos los comercios.

Se dice que, de no ser atendida esta aspiración, dimitirá la Junta del puerto.